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VERBALE n. 107 - GIUNTA DEL COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO 
                       UNIVERSITA' "LA SAPIENZA" ROMA 
 

Il giorno 11/11/2008 alle ore 9,00 si è riunita la Giunta del Collegio dei Direttori di Dipartimento 
presso la sala del Senatino (primo piano del Rettorato) con i seguenti argomenti all’ordine del giorno: 

 
1. Comunicazioni 
2. Approvazione verbale Giunta 8/10/2008 
3. Preparazione della seduta Collegio del 20/11/2008 
4. Varie ed eventuali.   
 

Sono presenti i professori componenti la Giunta: Stefano BIAGIONI, Mario DOCCI, 
Giorgio GRAZIANI, Rossella PETRESCHI, Maria Antonietta VISCEGLIA.  

Assente giustificato: Francesco VIETRI. 
Presiede la riunione il Presidente della Giunta: prof. Mario DOCCI. 
Verbalizza la dr. Emanuela GLORIANI. 
La seduta si apre alle 9,10. 

 
1. Comunicazioni 

DOCCI comunica che il 13 pv si terranno le elezioni relative alla nomina del Direttore al 
dipartimento da lui diretto. Nel caso in cui, dalla consultazione elettorale, dovesse risultare eletto per 
un ulteriore mandato, manterrà anche la carica di Presidente del Collegio fino alla naturale scadenza 
del 31/10/2009. In caso contrario si procederà ad attivare la procedura per l’elezione del suo 
successore alla guida del Collegio. 

 
2. Approvazione verbale Giunta 8/10/2008 

Il PRESIDENTE sottopone all’approvazione della Giunta il verbale della seduta dell’8/10/2008. 
La Giunta approva all’unanimità. 

 
3. Preparazione della seduta Collegio del 20/11/2008. 

Il  PRESIDENTE comunica che, per motivi amministrativi, la discussione relativa alla “Ratifica 
della delibera di Giunta sulla disattivazione del Dipartimento di Lingue per le politiche pubbliche”, 
sarà portata in una successiva seduta. Inoltre sarà aggiunto l’argomento inerente la partecipazione 
della Giunta al SA senza diritto di voto, ma con diritto di parola, in quanto in SA, nella seduta del 
18/11/2008, sarà portata la relativa proposta di delibera. 
Dunque l’odg della seduta del Collegio risulterà modificato nel modo seguente: 
1. Comunicazioni. 
2. Approvazione del verbale della seduta del 9/7/2008. 
3. Intervento del prof. Luciano Caglioti – Pro-rettore per la ricerca e sviluppo, trasferimento 

tecnologico e rapporti con il mondo produttivo; 
4. Delibera sulla partecipazione della Giunta al Senato accademico; 
5. Elezione del rappresentante della MA4 in Giunta. 
6. Suddivisione spazi tra DSFLL e DSEeI (Relazione commissione); 

 
In merito al punto 6 all’odg della prossima seduta del Collegio del 20/11/2008 (Suddivisione 

spazi tra DSFLL e DSEI) , il PRESIDENTE comunica di aver ricevuto dal collega Quondam, direttore 
del Dipartimento di Italianistica e spettacolo una segnalazione in merito alla distribuzione degli 
spazi fra la struttura da lui diretta e il DSFLL e il DSEI e alla “drammatica emergenza” in cui versa da 
anni il suo dipartimento. 
Si deve, peraltro, eccepire che non è nelle competenze né possibilità obiettive della Giunta dei 
Direttori operare una verifica “in senso lato” degli spazi e delle risorse disponibili degli altri eventuali 
dipartimenti coinvolti nel procedimento, al di fuori di quanto previsto dall’art.6 sub b) e c) del 
Regolamento per la disciplina delle afferenze e di quanto richiesto nello specifico con nota rettorale 
del 15/7/2008 in occasione della composizione di un contrasto tra il DSFLL e il DSEI. 

La Giunta rileva, inoltre, che parte delle richieste e delle perplessità esplicitate dal prof. 
Quondam trovano parziale soddisfazione in quanto già deciso dalla Giunta stessa nella prima parte 
della delibera dell’8/10/2008 ai punti 1 e 2. 
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La Giunta si sente, comunque,  di condividere le preoccupazioni espresse dal collega e ritiene 
unanime di poter integrare - alla luce di quanto esposto con nota del prof. Quondam del n. CDD 831 
del 9/11/2008 - la delibera già adottata dalla Giunta in data 8/10/2008, con una raccomandazione 
agli Organi di governo affinché prendano in considerazione quanto segnalato dal docente.  

 
 

LA GIUNTA DEL COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO 
 

La Giunta del Collegio dei Direttori di Dipartimento – riunita il giorno 8/10/2008 presso la Sala 
Commissioni dell'aula Organi Collegiali (piano terra Rettorato) – ha preso in considerazione il 
problema del contenzioso tra il Dipartimento di Studi Filologici Linguistici e Letterari (DSFLL) ed il 
Dipartimento di Studi Europei ed Interculturali (DSEI). 
Sentiti i Direttori dei due Dipartimenti coinvolti ed analizzata tutta la documentazione esistente, si 
concorda che le problematiche relative al trasferimento di 9 docenti dal DSFLL al DSEI si intrecciano 
con quelle pregresse relative alla costituzione del centro di Ricerca Archivio del Novecento e che 
pertanto appare opportuno affrontare in modo simultaneo le due questioni.  Dopo ampia ed 
approfondita discussione la Giunta propone al Collegio la seguente risoluzione: 
 
Per quello che riguarda l'Archivio del Novecento, considerato: 
• che il DSEI è stato costituito in data 20/11/2007; 
• che il  DSFLL  ha mutato in modo rilevante nel corso del 2008 la propria composizione; 
• che le delibere del SA (26/9/2006) e del CdA (3/10/2006) non hanno consentito l'attivazione del 

proposto centro di ricerca a causa dei ricorsi al Tribunale Amministrativo ed al Consiglio di Stato 
 

propone 
 

1) che vengano ritirati tutti i procedimenti pendenti davanti alla magistratura; 
2) che venga  riniziato il processo di trasformazione della sezione Archivio del Novecento del DSFLL 

in un Centro di Ricerca a carattere interdipartimentale al quale aderiscano sia il DSFLL che il DSEI, 
oltre ad  eventuali altri Dipartimenti interessati; 

3) che, sotto tali ipotesi, vengano conferiti al Centro di Ricerca, da parte del DSFLL, sia il patrimonio 
archivistico e librario dell'Archivio del Novecento, sia tre locali presso l’ex-Vetreria Sciarra 
destinati a suo tempo dal DSFLL alla sezione Archivio del Novecento; 

 
Per quello che riguarda il trasferimento docenti dal DSFLL al DSEI, considerato: 
• che il regolamento per la disciplina delle afferenze risulta ambiguo nel caso di trasferimento di un 

numero di docenti esattamente uguale al 30% dei membri di un dipartimento (come nel caso in 
considerazione); 

• che al momento attuale la disponibilità di spazi dei due dipartimenti risulta disomogenea; 
• che nuovi spazi presso l’ex-vetreria Sciarra saranno attribuiti al DSFLL nella prossima seduta del 

CdA; 
• che il CdA ha disdetto il contratto di locazione della sede di Via Cesalpino il cui secondo piano è 

utilizzato dal DSFLL; 
propone 

 
1) che i due docenti di Lingua e Letteratura Ungherese che si sono trasferiti dal DSFLL al DSEI 

mantengano gli spazi attualmente occupati a Villa Mirafiori; 
2) di assegnare al DSEI le stanze A e B, attualmente nella dotazione del DSFLL, che si trovano al 

terzo piano del palazzo di Lettere all'interno del Quadrato Piacentiniano. 
 

auspica 
 

infine che il Magnifico Rettore e il Consiglio di Amministrazione - nell’ambito di una 
riorganizzazione degli spazi, anche alla luce delle nuove disponibilità derivanti dalla 
ristrutturazione dell’ex-Vetreria Sciarra – procedano ad una revisione di quelli di competenza dei 
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dipartimenti dell’area umanistica in situazione di maggiore emergenza, al fine di operare un 
riequilibrio tra le strutture e dotare ogni dipartimento di spazi decorosi e sufficienti all’attività da 
essi svolta. 
 

Letto,  approvato all’unanimità e sottoscritto seduta stante. 
 
Alla discussione partecipano: Biagioni, Graziani, Petreschi e Visceglia.  

 
La seduta è tolta alle ore 10,30. 
 
 

     IL SEGRETARIO                                                                      IL PRESIDENTE 
         Emanuela Gloriani                                                                      Mario Docci 
                                                          
                                                                                                      

 


